

## LA UNIDAD

### Solo de ella puede surgir nuestro pronto triunfo

Es el mismo instante de producirse la sublevación traidora, el movimiento anarco sindicalista español comprendió que sólo un camino podía conducirnos a la victoria. Este no es más que el de la unificación de esfuerzos, encaminados hacia un mismo objeto y exclusivo fin.

Respondiendo a este deber, nuestras organizaciones fueron las primeras en renunciar a posiciones ventajosas; Cataluña, con el absoluto dominio que sobre ella hubiéramos podido tener, es un hecho harto elocuente. No es que queramos esgrimir nuestra actitud como única bandera, pero si nos interesa que quede bien sentada para desvanecer errores y poner las cosas en su justo lugar. Y decimos esto porque siempre ha sido tildado nuestro movimiento de suicida, al querer, con justo derecho, conservar las conquistas sociales del proletariado que, ante el repetido tópico del problema internacional, han quedado estabilizadas en el mismo lugar que se encontraban en los primeros meses de nuestra lucha.

Propósitos monopolizadores ni de hegemonía nunca los hemos tenido, hasta el extremo de que en organismos superiores nuestra representación ha quedado en un plano de remarcable inferioridad. De nadie es desconocido que nuestra participación en las jornadas de julio salvó aquella situación peligrosa, y nadie puede desconocer tampoco que representamos un gran sector de opinión, quizás el que más importancia pueda tener en la balanza nacional. Sin embargo, este sector ha sabido plasmar convenientemente en sentido práctico y realista la voluntad de nuestro Durruti, que es la que mejor interpreta el anhelo de la España proletaria.

Contrastando con este comportamiento hemos podido observar como en el transcurso de nuestra contienda algunos sectores, que desempeñaron secundario papel, pero que a pesar de ello, nosotros los consideramos como merecen, todos por igual, han antepuesto en más de una ocasión los intereses particulares de partido a los generales de nuestra guerra. La política sucia y absorcionista es la que más obstáculos ha interpuesto al normal desarrollo de nuestro movimiento de independencia.

El Frente Popular es el organismo que aglutina en su seno a todas las organizaciones y partidos. Solo por la trayectoria de éste deben ir encauzadas las actividades de todos. Los que obren al margen no hacen más que obstaculizar la labor común. Y obstaculizando esta labor no harán más que facilitar ventajas a los enemigos del pueblo. Para evitar esto solo hay un recurso, al que todos debemos hacer honor y servir con lealtad. De él, de la unidad, depende la victoria. Piensen en que responsabilidad incurrirían lo que desechando las necesidades del momento llegasen a comprometerla.

### Salón VICTORIA

SABADO, A las 6 y a las 9:30  
DOMINGO, A las 3:45, 6:30 y 9:30  
LUNES, A las 6 y 9:30

Grandioso programa a beneficio íntegro

PRO-CAMPAÑA DE INVIERNO  
LOS MATASANOS, cómica americana.

### Nosotrossomos así

Gran película española por destacados elementos infantiles

### La viuda soltera

Opereta arrevistada por SIN VIVA y NONA GOYA

Nota: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse, por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación de ninguna clase.

### Persona

sola desea encontrar viña con casa o bien Casa con huerto. Informes: Hospital Civil, Villa Cuacepción.

### CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO, A las 6 y 9:30  
DOMINGO, A las 3:30, 6:15 y 9:30  
MARTES, A las 6

SESIONES

PRO-CAMPAÑA DE INVIERNO  
La preciosa película americana

### La Sirena del Palace

y el extraordinario caballista

### JUSTICIA SERRANA

Por el Coronel TIM MACOY. Un éxito sin precedentes.

Nota: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse, por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación de ninguna clase.

Una prenda de abrigo puede salvar la vida a un combatiente. Nuestra obligación es facilitársela; para esto ha sido organizada la Campaña de Invierno.

## El anarquismo, fuerza positiva

Las conquistas revolucionarias adquiridas en los primeros instantes de la guerra fueron de por sí importantes en forma y fondo. La abolición de una serie de absurdos que habían sido hasta la fecha parte constitutiva de aquel régimen de ignominia, cayó por el empuje necesariamente violento de la clase productora.

El anarquismo español estuvo presente en aquellos hechos. Todos sabemos que la intervención de los elementos libertarios fué bien notoria, no en el sentido de destrucción propiamente dicho, sino en el estudio para hallar solución a los innumerables problemas que iban a presentarse en el decurso de la contienda.

Al plantearnos cuestiones que habían de ser resueltas sobre la marcha, se tropezó con los impedimentos lógicos de todo momento revolucionario, los que aumentaron a medida que el tiempo transcurría, y con ellos las exigencias de sacrificar todos un poco los ideales propios de cada uno de los partidos y organizaciones antifascistas. Todos nos hemos visto obligados a ceder en este terreno y la que más ha transigido de todas las fuerzas político-sociales de España, ha sido el movimiento libertario, consecuente a la línea de conducta trazada en el mismo instante de estallar el movimiento subversivo.

En aquellos instantes, la C. N. T., la F. A. I. y la J. L., hubieran podido hacerse dueños absolutos de la situación. La actividad y celo puesto en el desempeño de la misión a cada cual confiada, y todos los valores morales y materiales del anarquismo español se volcaron en contra de su secular enemigo. El sentido común se impuso como consecuencia lógica, la amplia compenetración entre todas las fuerzas antifascistas.

Nuestro movimiento siguió haciendo continuos sacrificios en beneficio de la victoria rápida sobre el adversario, y no en el sentido material de la palabra. En el sentido moral, los esfuerzos han sido constantes. Es conveniente que de ello nos demos cuenta. No se ha de seguir por derroteros equivocados. Hemos sabido y sabemos hacer dejación de nuestras propias iniciativas cuando es en beneficio de todos.

Días vendrán en que habrán de reorganizarse nuestros cuadros y hacer respetar nuestros derechos. Fuimos los primeros en dar el pecho; lo fuimos en sacrificar lo que nos es propio y no podemos menos de exigir ese respeto, cuando, al terminar la guerra, sobre todas las necesidades de organización o de partido, exista la obligación ineludible de reconstruir a España totalmente arruinada por los desastres de la invasión. En ese momento no podrán estar ausentes los anarquistas que han demostrado con su constancia y clara visión de las cosas y en todos los aspectos, una alteza de miras magnífica, haciéndose por tanto forzosa su colaboración directa, como fuerza ideológica, como fuerza productiva y revolucionaria, mantenedora en todo

instante de la independencia y libertad del suelo ibero.

En economía no podemos permitir en manera alguna que sus ramas estén controladas por personal y organismos desconocedores prácticamente de los esfuerzos que habrán de realizarse para una equitativa distribución de la riqueza y del esfuerzo generador.

Los Sindicatos en el transcurso de dos años de guerra que llevamos sosteniendo, han aprendido muchas cosas, las que no es fácil olvidar. Sabemos que desde el primer instante la organización de todo un nuevo sistema fué debida a la rápida traducción en hechos de aquellas teorías prácticas de la pre-revolución, aprendidas a fuerza de muchas horas de trabajo robadas al descenso.

Hoy, cuando ha existido la necesidad de empuñar un fusil para combatir en el frente al invasor, muchas de aquellas conquistas han dejado de practicarse. Pero tenemos confianza en nosotros mismos que es tenerla con el Pueblo. Para mañana, en la post-guerra, ser la misma fuerza generatriz, de iniciativa propia y de producción que hemos demostrado siempre.

En la estabilización del nuevo sistema económico-social, el movimiento anarquista español reclamará su colaboración porque a él corresponde, representante genuino de la clase productora, uno de los puestos de avanzada en la nueva estructuración social de Iberia.

ZIRIANIN (de la F. A. I.)

## C. N. T. A. I. T. Sindicato Unico de Trabajadores

Por la presente se convoca a todos los afiliados a la Asamblea que tendrá lugar el próximo sábado día 10 del corriente, en la que se tratará el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación, si procede, del acta de la Asamblea anterior.
  - 2.º Nombramiento de mesa de discusión.
  - 3.º Informe del Comité.
  - 4.º Nombramiento de un representante del Sindicato en la Comisión Escolar de Primera Enseñanza de Baleares.
  - 5.º Nombramiento de representante de la organización en el Comité de Administración de la fábrica socializada « Calzados Menorca ».
  - 6.º Nombramiento de dos compañeros que han de formar parte del Jurado del Tribunal Popular de Baleares.
  - 7.º Ruegos y preguntas.
- Al objeto de que puedan asistir todos los compañeros, se advierte que la sesión empezará a las ocho en punto de la noche.
- Se encarece la asistencia de todos.

EL COMITÉ

El centinela defiende tu vida y tus libertades. Defiéndele tú contra el frío, contribuyendo a la Campaña de Invierno.

## Mirando a Túnez

La prensa italiana vuelve a hablar con alguna insistencia sobre la cuestión tunecina. ¿Qué es la cuestión tunecina? Pues un pretexto fascista para inquietar a Francia. La « Gazette del Popolo » dice que el problema tunecino está por encima de otros problemas que se consideran de primer orden. « L'Italia », por otro lado, afirma que los franceses deben tener en cuenta que « a partir de 1935 ha ocurrido un hecho fundamental en la vida de Italia y es el nacimiento de un Imperio ».

El argumento es aplastante. En vista de que a Mussolini se le ha ocurrido inventar un Imperio, los demás mortales se tienen que preocupar de nutrirse. Así, España debe dar de buen grado para ese Imperio las Baleares y Francia puede ir disponiéndose a perder Túnez.

Precisamente en ese año de 1935, Mussolini y Laval crearon unas normas para la mejor inteligencia de franceses e italianos en Túnez. Laval tenía que haber sido quien primeramente aceptara el punto de partida de una discusión. Mas los franceses ya saben hasta dónde es traidor a Francia el nefasto Laval. Ahora por lo visto, son los propios italianos los que consideran caducado aquel acuerdo—¡porque ha nacido un imperio!—y pretenden fijar un nuevo régimen para los ciudadanos italianos que residen en Túnez.

Mussolini, imitador de Hitler, como Hitler imitador de Mussolini, ha hecho escuela en la cuestión sudeta. Por lo visto quieren los italianos comenzar por Túnez. Porque dada la situación de la Prensa fascista de Italia—Prensa dirigida—ya se comprenderá que cuando así hablan los órganos impresos, no están muy lejos los grandes capostotes de los « Camisas Negras ».

Todo ello quiere decir que la situación de Francia—después de Munich—no se aclara, sino que todo lo contrario, cuando no le ladran los perros fascistas por el Este, le ladran por el Mediodía, y cuando no es por los dos lados, es por el mar, mirando a las posesiones.

¡Para que nos vayamos acostumbrando a la paz con estos lobos carniceros!

DANIEL BORDEAUX

Paris.

### Salón Victoria

HOY DIA 8 DICIEMBRE 1938  
A las 7 de la tarde

### GRAN BAILE

Organizado por la comisión PRO-CAMPAÑA DE INVIERNO

### 2 Orquestinas 2

Taquilla desde las 5 de la tarde.

### Escuela Popular de Guerra

CENTRO DE PREPARACION ESTUDIOS

Centro de preparación de Ciencia y letras.

¡Militares! El secreto de vuestro éxito radica en una buena preparación comenzada a tiempo.

Razón: Anuncivay, 6 (bajos).

Horas 1:30, 2:30 tarde.

# Manifestaciones antifrancesas en Roma y Turín. — La embajada francesa acordonada por las tropas. — Francia está dispuesta a hacer frente incluso a un conflicto armado. Un barco francés atacado en el Estrecho de Gibraltar por un navío pirata.

## Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos

Madrid 7 de diciembre a las 24 horas.

### EJÉRCITO DE TIERRA

Sin novedades importantes que destacar en los distintos frentes.

### AVIACION

A mediodía de hoy, cinco trimotores italianos procedentes de su base de Mallorca han bombardeado Alicante produciendo averías a un mercante inglés.

## Política internacional

¿Hasta donde llegará Italia?

En Roma y en Turín se han celebrado manifestaciones anti-francesas. La embajada francesa en Roma acordonada por importantes fuerzas de policía.

Se prepara una gran demostración fascista.

París, 7.—Los círculos franceses afirman que si faltaba aún alguna prueba de la deslealtad y mala fé del Gobierno italiano, esta ha sido proporcionada hoy.

Las manifestaciones hostiles a Francia han recommenzado hoy a pesar de las declaraciones del Gobierno de Roma, que no podrá negar su complicidad ya que en los territorios sometidos al fascismo ni una simple línea de un periódico sale sin la complicidad de los gerarcas del Estado.

Más aún. Según todas las informaciones parece que los jefes fascistas preparan una vasta demostración a juzgar por las medidas tomadas.

Francia está dispuesta a hacer frente a un conflicto armado.

Un personaje oficial interrogado por los periodistas ha declarado: «Es preciso que los dirigentes fascistas comprendan de una vez que están siguiendo un mal camino. No se trata de Checoslovaquia esta vez. No deseamos que las cosas se compliquen, pero si para ponerlos en razón se hace preciso llegar a un conflicto armado Francia unánime sabrá hacerle frente.»

Es preciso que esos equivocados dirigentes fascistas sepan que planteando el problema como lo hacen ellos, vamos a reivindicar para Francia la región de Aosta, que por cierto es enteramente francesa».

El palacio Farnesio custodiado por las tropas.

El corresponsal en Roma de «Le Temps», comunica que esta mañana al llegar al palacio Farnesio (residencia de la embajada de Francia) los funcionarios se han dado cuenta que la plaza y las calles adyacentes se hallaban ocupadas por agentes de policía.

A las diez de la mañana, un centenar de estudiantes que ha recorrido las calles en manifestación antifrancesa ha intentado llegar hasta la embajada de Francia.

Al medio día destacamentos de tropas de todas las armas, infantería, bersaglieri, artilleros, etc., han acordonado el palacio Farnesio. Poco tiempo más tarde llegó un pelotón de caballería.

Todos los soldados van con el equipo de guerra incluso el casco de hierro. La circulación ha quedado interrumpida en los alrededores de la plaza Farnesio.

Hasta el momento estas medidas de protección no corresponden al verdadero estado de ánimo de la población romana que en su mayoría se muestra indiferente. No obstante, todo deja entender que una gran manifestación se prepara para esta tarde.

La manifestación tendrá por objeto el protestar a las «provocaciones francesas de Túnez», según la frase del diario «Piccolo».

El mismo diario trata hoy de aumentar la excitación hablando de «la caza de los italianos en las calles de Túnez», «de los establecimientos italianos saqueados y de cincuenta italianos heridos».

Manifestaciones anti-francesas.

Roma.—Durante la tarde de hoy se han intensificado las manifestaciones antifrancesas.

Grupos numerosos se han paseado por las calles de la ciudad gritando «Túnez para los italianos» y silbando a Francia.

Según la agencia Havas, el secretario federal del partido fascista M. Ipólito ha arengado a los manifestantes, declarando que el pueblo italiano sabrá hacer valer sus derechos.

Por otra parte grupos de jóvenes se han situado ante la Oficina francesa de Turismo, que ha sido cerrada para evitar incidentes.

\*\*\*

Turín.—Telegramas de Turín, anuncian que esta mañana una manifestación organizada por los estudiantes ha recorrido las calles de la ciudad, cantando himnos patrióticos y dando gritos de: «Queremos Túnez y Córcega».

Numerosos cartelones con inscripciones como «Córcega es italiana», «Túnez forma parte de nuestras justas reivindicaciones», han sido pasados por las calles céntricas.

La estancia de M. Von Ribbentrop en París.

El ministro alemán regresará hoy en Berlín.

La «D. N. B.» comenta favorablemente la declaración firmada por Francia y Alemania.

París, 7.—Durante el día de hoy M. Von Ribbentrop ha visitado la tumba del soldado desconocido, la casa de Goethe y el domicilio de la colonia alemana. Al mediodía ha asistido al banquete que le ha dedicado el Comité Francia-Alemania.

Por la tarde M. Von Ribbentrop, ha proseguido sus entrevistas con Mrs. Daladier y Bonnet. De estas conversaciones no se ha facilitado referencia alguna.

Mañana, jueves, el ministro alemán emprenderá su regreso a Berlín.

Berlín.—La «D. N. B.» publica el siguiente comunicado:

«Se subraya en los medios oficiales que la declaración germano-francesa, que ha entrado en vigor inmediatamente después de su firma, constituye un paso decisivo para la pacificación del mundo. El deseo sincero de mantener relaciones de buena vecindad y la seguridad de que las fronteras comunes son definitivas, constituyen elementos serios para la creación de una atmósfera de confianza, dentro de la cual serán tratados en lo sucesivo todos los problemas que afecten a las relaciones franco-alemanas.»

Se ha discutido igualmente en esta ocasión, la situación general europea, constatando que las dos partes tienen el mismo deseo de colaborar con el mismo espíritu de Munich contribuyendo así al apaciguamiento de Europa».

Un nuevo acto de piratería en el Mediterráneo.

Un buque faccioso intenta apresar un mercante francés, contra el que disparó un cañonazo.

La presencia de un navío de guerra francés ahuyenta a los piratas.

Gibraltar.—A las 10'20 minutos de hoy, el mercante francés «Grand Quevilly», que se hallaba a unas seis millas de este puerto y en la entrada del estrecho, ha sido intimado a detenerse por un navío faccioso español.

El barco francés ha hecho caso omiso del aviso continuando su ruta. Entonces el barco pirata ha repetido su intimación disparando un cañonazo contra el mercante.

Quando el barco agresor se hallaba cerca del «Grand Quevilly», ha hecho su aparición el contratorpedero «Basque» que a toda máquina se dirigía al lugar del suceso. Al avistar al barco de guerra francés, el pirata se ha alejado apresuradamente.

El «Grand Quevilly», ha proseguido su ruta custodiado por el contratorpedero.

En la Cámara de los Comunes.

Varios diputados interpelan al Gobierno con motivo de la amenaza de las radios facciosas de intensificar los bombardeos aéreos de las poblaciones españolas.

Londres.—En la Cámara de los Comunes, varios diputados han interpelado al Gobierno con motivo de las amenazas vertidas por los medios facciosos de intensificar los bombardeos aéreos contra las poblaciones españolas.

M. Butler, en nombre del Gobierno, ha manifestado que se habían hecho advertencias a Burgos, para evitar el bombardeo de las poblaciones civiles. «Franco no ignora—agregó Butler—la opinión del Gobierno británico acerca de tales bombardeos».

M. Chamberlain, pronunció breves frases haciendo suyas la declaraciones de M. Butler.

El embajador alemán en Roma ha visitado hoy al Conde Ciano.

Roma.—El embajador de Alemania Von Mackensen ha visitado hoy al conde Ciano.

En los medios diplomáticos se comenta esta noticia. Se supone que el conde Ciano ha pedido al representante germano que la prensa «nazi» apoye con más calor las reivindicaciones alemanas y que Berlín haga pesar su fuerza en estos momentos en que la reacción de Francia se intensifica aumentando la tirantez existente entre Roma y París.

La crisis belga esperada por todos los medios no se ha producido aún.

Bruselas.—Los medios de esta ciudad esperaban que durante el Consejo de ministros de hoy, quedaría planteada la crisis total del Gabinete Spaack.

No ha sido así. Al terminar el Consejo se ha facilitado esa escueta nota oficial:

«El Gobierno se ha ocupado en su sesión de hoy de la situación de la política exterior. Las deliberaciones proseguirán durante el próximo Consejo que se celebrará el viernes».

En Córcega y Túnez continúan las manifestaciones de adhesión a Francia.

París.—Al dar a conocer la prensa de Ajaccio y Túnez las manifestaciones de Roma, se han organizado en ambas poblaciones diversos actos de adhesión a Francia.

En Túnez se ha celebrado un mitin que se ha desarrollado ante el entusiasmo delirante de las masas. Las calles de la ciudad se han visto durante toda la tarde animadas por grupos numerosos que enarbolaban banderas nacionales y cantando la Marsellesa, no han cesado de vitorear a Francia.

En Córcega se ha celebrado un mitin que se ha desarrollado ante el entusiasmo delirante de las masas. Las calles de la ciudad se han visto durante toda la tarde animadas por grupos numerosos que enarbolaban banderas nacionales y cantando la Marsellesa, no han cesado de vitorear a Francia.

En Córcega se ha celebrado un mitin que se ha desarrollado ante el entusiasmo delirante de las masas. Las calles de la ciudad se han visto durante toda la tarde animadas por grupos numerosos que enarbolaban banderas nacionales y cantando la Marsellesa, no han cesado de vitorear a Francia.

La policía ha adoptado extraordinarias precauciones.

Llegada a Londres de ex-combatientes de las brigadas internacionales.

Londres.—Esta mañana han llegado a esta capital 304 ingleses procedentes de España donde han combatido en las Brigadas Internacionales. En la estación una gran multitud los ha acogido con gran entusiasmo. Entre los que se hallaban en la estación se encontraban el jefe de la minoría laborista M. Atlee y otros diputados. También se hallaban presentes los dirigentes de los Trade Unions.

El avión alemán Condor de regreso a Berlín cae al mar y se hunde en la bahía de Manila.

Manila.—Después del raid Berlín-Tokio, el avión alemán Condor que había emprendido el viaje de regreso, ha sufrido una avería cayendo al mar y hundándose en la bahía de Manila.

La tripulación se ha salvado, habiendo sido recogida por una embarcación pesquera.

## Teatro Principal

Como homenaje de despedida a las brigadas internacionales, las Mujeres Antifascistas han organizado un acto, a las 4 y media de la tarde, en este Teatro, al que quedan invitadas las Autoridades y todos los antifascistas.

## Centro Castellano

Se pone en conocimiento de los señores socios que habiendo adquirido este Centro dos billetes de lotería para el sorteo del día 22 del corriente, correspondiente a los números 4817 y 4797 que los socios que deseen participar en dichos números, pueden pasar todos los días por Tesorería hasta el día 15, terminada esta fecha será vendido al público lo sobrante que quede.

Se pone en conocimiento del público que es la rifa de un pavo que se celebró en el baile que organizó este Centro el día 6 del corriente en el Salón Victoria, fué premiado con el número 1.390 lo que se hace saber para que el que tenga dicho número, puede pasar todos los días por la Secretaría de dicho Centro hasta el día 15; pasada esta fecha, el Centro ya dispondrá para una próxima rifa con fines benéficos.

LA DIRECTIVA

## LA CASA DE ANDALUCIA

Pone en conocimiento de sus Asociados que durante el mes en curso y con el fin de cooperar en pro de la Campaña de Invierno en todos los festivales que celebre en sus Salones los socios pagarán 1'00 peseta y las señoras 0'50.

Las invitaciones pueden recogerse en la Conserjería mediante la presentación del recibo del mes de octubre los días hábiles de 12 a 6 de la tarde y los domingos de 10 a 1 desde cuya hora no se despacharán más invitaciones.

LA DIRECTIVA

Tipografía Menorca. Mahón

## Bartolomé Andreu Vidal

Falleció ayer a las 21'45 horas a los 63 años de edad

E. P. D.

Sus desconsolados: esposa Clara Vidal; hijos, Bárbara, Bartolomé, Ramón y Modesto (presentes) Santiago y Juan (ausentes) y demás familia, participan a sus amistades tan irreparable pérdida y les ruegan asistan al entierro que tendrá lugar a las cinco de esta tarde.

Casa mortuoria: Carretera San Clemente, 10.

No se invita particularmente.

Mahón 8 de Diciembre de 1938.